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VERBALE DEL CCLM DEL 24 MAGGIO 2022 
 
E’ convocato il Consiglio di Corso di Laurea Magistrale in Biotecnologie Mediche per il giorno 
24 maggio alle ore 11:00 in modalità mista in presenza presso l’aula D15 e telematica in 
collegamento teams al seguente link: https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3auLc2aRIzMETf-LDi9BG1Us59_2-
vT6qMbDrGk1YF8701%40thread.tacv2/1652906148187?context=%7b%22Tid%22%3a%2224c
5be2a-d764-40c5-9975-82d08ae47d0e%22%2c%22Oid%22%3a%22197a2f6e-064f-46d6-9e16-
c0f21752c6a0%22%7d 
 
Sono presenti in aula i proff. Luisa Campagnolo, Elena Bonanno, Antonio Orlacchio, 
Alessandro Stefani, Maria Valeria Catani, Maria Morello, Rossella Menghini, Silvia Anna 
Ciafrè, Angelo Aquino, Matteo Gulino, Loredana Concetta Cifaldi, Sabina Pucci ed i 
rappresentanti degli studenti Lorenzi Ficorilli e Alessia Raffa 
 
Sono presenti in connessione teams i proff Eleonora Candi, Lucia Anemona, Chiara Focaccetti, 
Fabiola Massa, Rita Bonfiglio, Stefano Orlando, Valentina Svicher, Francesca Bernassola, 
Susanna Dolci, Silvia Biocca, Barbetti Fabrizio, Anna Maria Caccuri, Gaspare Adorno 
 
Sono assenti giustificati i proff. Massimo Federici, Giovanni Monteleone, Stefano Marini, 
Fabiana Arduini, Alessandra Nardi, Cartesio D’Agostini, Roberto Bei, Giuseppe Novelli, 
Emiliano Giardina, Maurizio Mattei, Lorenzo Stella 
 
Presiede la Prof.ssa Elena Bonanno e la Prof.ssa Luisa Campagnolo assume il ruolo di segretario 
 

1) Approvazione Verbale seduta precedente  

Il presidente del CCLM ringrazia i presenti per la partecipazione e procede mettendo in 
votazione il verbale della seduta precedente (inviato in allegato con la convocazione); il 
verbale viene approvato all’unanimità. Inoltre il presidente propone all’assemblea di inviare 
a mezzo mail ai componenti del consiglio il verbale della seduta odierna nei giorni 
immediatamente successivi alla seduta per eventuali precisazioni ed approvazione. La 
proposta viene approvata all’unanimità.  

2) Nomina vicecoordinatore del corso 

Il presidente come da regolamento nomina il vice coordinatore nella persona della Prof.ssa 
Rossella Menghini che accetta la nomina di vice coordinatore. La prof.ssa Menghini 
assumerà anche il ruolo di presidente della Commissione Didattica. L’assemblea 
all’unanimità approva. 

3) Costituzione della commissione didattica 

Come da regolamento la commissione didattica è composta dai docenti coordinatori dei corsi 
integrati, dal docente responsabile del programma Erasmus e dal Coordinatore del corso di 
Laurea. Nello specifico la Prof.ssa Silvia Biocca coordinatore del corso integrato di 
BIOTECNOLOGIE MOLECOLARI E CELLULARI è il docente referente del programma 
Erasmus, la Prof.ssa Elena Bonanno è coordinatore del corso integrato di ANATOMIA 
PATOLOGICA e coordinatore del corso di laurea, la prof.ssa Maria Morello sostituisce il 
prof. Fabrizio Barbetti (in quiescenza dal 1 novembre 2022) pertanto i componenti che 
costituiscono la commissione sono i Proff : Roberto Bei, Valentina Svicher, Angelo Aquino, 
Silvia Biocca, Fabiola Massa, Francesca Bernassola, Maria Morello, Maria Valeria Catani, 
Massimo Federici, Elena Bonanno, Luisa Campagnolo, prof.ssa Rossella Menghini (vice 



coordinatore) che assume il ruolo di presidente della commissione. L’assemblea approva 
all’unanimità. 

4) Approvazione affidamenti AA 21/22 GOMP aggiornati al secondo semestre 

Il presidente illustra all’assemblea le variazioni effettuate nella finestra temporale di marzo 
2022 rispetto ai docenti approvati nella seduta di ottobre 2021. L’assemblea approva 
all’unanimità. 

5) Approvazione elenco docenti aa 2021-22 come da GOMP da trasmettere alla 
presidenza per approvazione in giunta 

Contestualmente all’esame dei docenti inseriti nel GOMP viene illustrato anche l’elenco dei 
docenti, conforme a quanto presente nel data base del GOMP, da trasmettere alla presidenza 
per l’esame in Giunta di Facoltà. L’assemblea approva all’unanimità. 

6) Presa visione aggiornamenti quadro B Scheda SUA di Monitoraggio Annuale e 
approvazione modifiche 

Il presidente illustra l’aggiornamento della scheda SUA secondo quanto richiesto dall’ufficio 
Offerta Formativa” in conformità alla nota del prof. Vito Introna, delegato all'orientamento e 
al tutorato del nostro Ateneo, ai fini dell’aggiornamento del quadro B5 della SUA-CdS in 
particolare del punto B5. Oltre a quando indicato dal Prof. Introna sono state inserite le 
nuove convenzioni come di seguito riportato:  

“Il Corso di Laurea ha siglato per il periodo 2021-2024 convezioni con enti o laboratori privati 
per favorire lo stage degli studenti (IRCCS SAN RAFFAELE PISANA: 25/01/2021-25/01/2024; 
Fondazione di Religione e di culto “Casa Sollievo della Sofferenza”-Opera di San Pio da 
Pietrelcina, Istituto di Ricovero e Cura a Carattere Scientifico: 15/02/2021-14/02/2024; 
ISTITUTO ZOOPROFILATTICO LAZIO E TOSCANA Sede Roma Via Appia Nuova (durata 
1/10/2021-01/10/2024); CEINGE-Biotecnologie Avanzate: 05/05/2021-31/12/2023); Takis srl 
con sede legale in Roma, Via di Castel Romano 100 -00128 (durata 01/05/2022 al 31/05/2024). 
E' in corso una col 20laborazione per attività di ricerca nell’ambito del progetto internazionale 
MOMENDO con il dipartimento di Ginecologia e Ostetricia dell’Ospedale Universitario di 
Münster (Universitätsklinikum Münster - UKM) diretto dal Prof. Martin Götte, periodo previsto 
per il soggiorno all'estero 01/10/2022 al 01/01/2023. Nell'ambito del Progetto Erasmus +, il 20 
Febbraio, 2019 è stato stipulato e firmato un accordo bilaterale tra l’Università di Tor Vergata 
e la 'Universitat de Girona', Spagna, finalizzato alla mobilità per studio per un massimo di 18 
mesi di 3 studenti del corso di Biotecnologie Mediche del 1° e 2° anno e 3 studenti 
dell'Universitat de Girona dei corsi di Biologia e materie correlate. Sempre nell'ambito del 
Progetto Erasmus +, un secondo accordo bilaterale per gli studenti di Biotecnologie Mediche è 
in via di stipula tra l'Università di Tor Vergata e la 'Allborg University', Danimarca.” 
 
Durante la discussione di questo punto emerge l’importanza delle convenzioni soprattutto con 
istituti esteri e si chiede alla prof.ssa Biocca di valutare la possibilità di inserire gli istituti esteri 
in convenzione nel programma Erasmus. 

L’assemblea approva all’unanimità. 

 

7) Approvazione seduta di Laurea straordinaria di giugno 2022 

Causa emergenza Covid è stato possibile inserire una seduta di laurea straordinaria nel mese 
di giugno 2022 come ultima seduta dell’anno accademico 2020-21. La data fissata dal 
presidente in urgenza per consentire di rispettare i termini per la presentazione delle domande 
e degli elaborati è 8 giugno 2022. L’assemblea approva a ratifica all’unanimità. 

8) Approvazione commissione di Laurea seduta di giugno 2022 

La commissione di laurea da proporre alla presidenza per la nomina viene approvata 
all’unanimità e comprende i Proff: Elena Bonanno, Sabina Pucci, Alessandro Stefani, 
Maurizio Mattei, Lucia Anemona, Loredana Concetta Cifaldi, Rossella Menghini, Rita 
Bonfiglio, e come membri supplenti i Proff. Luisa Campagnolo e Antonio Orlacchio. 



9) Varie ed eventuali 
 Gli studenti immatricolati nell’anno accademico 2020-21 chiedono una seduta di 

laurea per il mese di dicembre 2022. L’assemblea all’unanimità si riserva di verificare 
tale possibilità secondo direttive della presidenza di facoltà. Il presidente propone di 
spostare la seduta di laurea di ottobre 2022 dal 17 al 27 ottobre per garantire una 
finestra temporale più ampia per gli esami di settembre e conseguire il titolo di laurea 
in tempo utile per partecipare ai concorsi di Dottorato di Ricerca. L’assemblea 
approva all’unanimità. 

 La prof,ssa Bonanno rappresenta il problema organizzativo dei Tirocini Formativi 
obbligatori previsti per il secondo semestre del secondo anno. La prof.ssa 
Campagnolo conferma la difficoltà di organizzare detti tirocini sia per problemi di 
impegno temporale che economico. La prof.ssa Candi, la prof,ssa Morello ed il prof. 
Stefani si dichiarano interessati e disponibili ad effettuare dei tirocini formativi e di 
orientamento. Nel corso della discussione emergono molte proposte quali effettuare i 
tirocini nel corso del primo anno assolvendo così allo scopo di formazione e 
orientamento, di organizzare dei corsi multidisciplinari su tematiche specifiche ed 
eventualmente da integrare con attività a scelta. Tenuto conto della complessità 
dell’argomento il presidente propone di affidare alla commissione didattica l’esame 
della problematica al fine di strutturare una proposta organica da sottoporre alla 
valutazione del consiglio di corso di laurea. A tale discussione saranno invitati a 
partecipare anche i professori che hanno dato la loro disponibilità a partecipare ai 
tirocini. La proposta è approvata all’unanimità. 

 Il Prof. Fabrizio Barbetti prende la parola per comunicare all’assemblea dal 1 
novembre 2022 sarà in quiescenza e propone l’affidamento dell’intero corso integrato 
alla prof.ssa Morello. L’assemblea approva all’unanimità. Il presidente chiede alla 
prof.ssa Morello di valutare la possibilità di affidare parte dei CFU del corso integrato 
ad altro docente e comunicare eventualmente il nome di un collega in tempo utile per 
l’inserimento nel GOMP dell’anno accademico 2022-23 

 La prof.ssa Fabiola Massa prende la parola per comunicare che: “l'ateneo ha 
modificato il regolamento sugli affidamenti degli insegnamenti, pertanto ora occorre 
espletare una procedura che comprende la pubblicazione di un bando esterno per i 
vari corsi non coperti dai professori di prima e seconda fascia del dipartimento in cui 
è incardinato il corso di laurea, e quindi anche per Biostatistica, legislazione ed 
igiene”. L’assemblea all’unanimità dà mandato al presidente di verificare il 
regolamento e soprattutto se tale regola si applica a tutti i ricercatori. 

 La rappresentante degli studenti del primo anno fa presente la difficoltà nel seguire le 
lezioni fino al 10 giugno data in cui iniziano gli esami della sessione estiva. Il 
presidente in accordo con i docenti interessati propone la rimodulazione dell’orario 
prolungando fino alle ore 19 le lezioni in modo tale da concludere il corso di laurea il 
1 giugno 2022. 

 

Alle ore 12,40 la seduta è tolta 

 

Roma 24 maggio 2022 

 

            Il presidente          Il segretario 

F.to Prof.ssa Elena Bonanno     F.to Prof.ssa Luisa Campagnolo 

 
 


